

AGENDA

Mer. 15 janvier :
**Conseil
d'Administration du
CMR 27**

Jeudi 20 février :
**Rencontre des
accompagnateurs CMR
Canappeville**

Dim 29 mars :
**Récollection et
Assemblée Générale
CMR 27
Le Neubourg**

24, 25 26 avril 2020
**Rassemblement
National Terres
d'Espérance
Drôme (26)
Plus d'infos [ICI](#)**

21-22--23 mai 2020 :
**Congrès National
"Porter la Clameur du
Rural dans
l'Espérance !"
Tarare (69)**

Retenez la date ...
**1er week-end d'octobre
2020 : temps fort
Mission Ouvrière et
Rurale**

C.M.R.27
6 B rue de Verdun
27110 LE NEUBOURG
02.32.34.72.81
cmr.27@orange.fr

Porter la Clameur du Rural dans l'Espérance

Porter...

- Portons nos joies, nos difficultés, nos questions et celles de nos contemporains : [partageons, accompagnons !](#)
- Supportons pour aller plus loin, dépasser les difficultés : [aidons !](#)
- Apportons la joie, l'espoir : [relevons !](#)

...la Clameur... avec tous les ruraux

- Clamons les valeurs humaines, celles qui nous animent et respectent l'Homme.
- Clamons l'égalité de chacun.
- Acclamons nos dons, nos richesses et nos capacités et mettons-les au service de chacun et de la Terre.



... Et tout ceci **dans l'Espérance.**

Ne nous arrêtons pas devant les maux de notre planète. Nous venons de fêter Noël ! Dieu, par Jésus, s'est fait homme, il veut notre bonheur, qu'il soit notre force ! Depuis plus de 2000 ans, il nous annonce l'Espérance. Soyons comme des semeurs : soyons actifs, constructifs. Semons la joie, la paix, l'amour, la dignité, le respect... Certains d'une belle récolte à venir.

Au nom du Bureau CMR et de Sophie, recevez tous nos vœux pour 2020 et ... **Rendez-vous au Congrès !**

Odile et Dominique.

**Pensez à celles et ceux qui ne reçoivent pas
le Communiquer par mail, vous pouvez imprimer et
transmettre les infos dans vos équipes !**

Retours sur la vie du CMR 27

SOIREE FESTIVE "Tartiflette & Country"

Samedi 23 novembre 2019, une soixantaine de personnes se sont retrouvées à

la salle d'Epegard pour la deuxième édition festive du CMR 27. Christine VERKINDER, membre d'équipe, nous livre son ressenti :

« C'était sympa de se retrouver, de faire l'apéro

debout pour pouvoir échanger entre équipes et avec d'autres. La tartiflette, c'est universel ! Et le groupe qui a réalisé l'animation, nous a bien initié, beaucoup ont dansé toute la soirée. Dommage que certaines équipes ne soient pas venues, on aurait bien pris une partie des gens ! Merci aux



organisateurs, d'ailleurs pour les patates, je pense connaître les fournisseurs. »

Pendant la soirée, chaque table a réalisé un acrostiche avec les lettres du thème du Congrès 2020 « P.o.r.t.e.r l.a C.l.a.m.e.u.r d.u. R.u.r.a.l. d.a.n.s l.'E.s.p.é.r.a.n.c.e » ; Quelle créativité !

Vivement la prochaine édition !

Plus d'infos sur le groupe :

Americana Country

Villez sur le Neubourg

06 82 30 91 75.

CINE-DEBAT Quels élevage pour demain ?

Le 28 novembre, a eu lieu le ciné-débat dans le cadre du festival Alimenterre. Plus de 80 personnes ont participé à cette rencontre. Didier qui en a animé le débat, nous donne son opinion sur la soirée :

« Nous avons invité 4 témoins, jeunes agriculteurs engagés dans l'élevage de demain. J'ai trouvé le débat intéressant, les questions



pertinentes. Il y avait beaucoup de têtes qu'on ne connaissait pas, notamment des jeunes du lycée agricole. Ils ont partagé leurs essais sur l'agro-foresterie, il y a aussi eu des questions autour de l'abattoir mobile présenté dans le film. En tant qu'animateur, j'avais précisé qu'on était pas là pour critiquer tel ou tel fonctionnement mais comment on veut

consommer. Il a été question de la qualité de la viande, des liens avec le consommateur et de la connaissance des producteurs (par exemple avec le système des AMAP – Aide au Maintien de l'Agriculture Paysanne). Les 4 témoins ont ensuite présenté leur exploitation et leur circuit de

commercialisation qui différait en fonction du système de production. Enfin, nous avons parlé d'éviter l'importation et l'achat de viande en super-marché. »

Didier DORCHIES

A DIEU MICHEL

Michel PINCHON, prêtre coopérateur sur la paroisse Avre et Iton, est décédé fin 2019. Son inhumation a eu lieu le 14 décembre à Breteuil-sur-Iton. Annick, membre d'équipe CMR, nous partage ses souvenirs.

« Pour moi Michel était un grand frère avec qui on a beaucoup travaillé. On l'a rencontré dans le cadre de l'engagement au C.M.R., il était déjà aumônier. On se retrouvait tout-à-fait dans l'expression de notre foi au cœur de la politique. Il était engagé dans l'action catholique et la solidarité internationale, notamment dans la théologie de la libération. Quand je vois le dernier



Agir en Rural (N° 119-Décembre 2019) « Quelle place des laïcs dans l'église ? », on avait pensé ça : comment mieux organiser la pastorale en monde rural et les paroisses ? L'idée était née de créer le Carrefour Rural, j'ai participé avec lui à cette mise en place en 1991. J'ai apprécié qu'il prenne l'aumônerie du CCFD. Il animait aussi des temps de formation, d'une très bonne qualité. Il avait une vraie largeur d'esprit. Son enterrement était très profond et montrait sa liberté dans la vie de l'Église. »

Annick PORTIER

Nouvelles des équipes

Un nouveau couple a rejoint l'équipe de Ghislain et Justine, Jeanne, Anaïs et Stéphane, accompagnés par Françoise Lamblin. Une nouvelle pièce au puzzle pour cette équipe CMR :

Bienvenue à Maryline et Pierre !



L'équipe des Jacob, Claassen, Letaillandier et Dorchies a réalisé un

QUESTIONNAIRE SUR LA CONSOMMATION.

N'hésitez pas à en parler en équipe et en dehors ! *Voici un extrait =>*

2 équipes ont déjà partagé sur ce questionnaire ! Si vous êtes intéressés par les thématiques de l'énergie, de la maison, des vêtements... **demandez le questionnaire entier à Aline aline.dorchies@gmail.com ou à Sophie cmr.27@orange.fr**

ALIMENTATION :

- Quels produits je consomme ? Produits cuisinés, conserves, produits frais, locaux, du vrac,....
- Où fais-je mes achats ? en hyper ou supermarchés, chez les petits commerçants, sur le marché, en amap, en magasins bio....
- Qu'est ce qui motive mes choix ?
 - le prix ?
 - la qualité ?
 - l'emballage ? ou le non-emballage ?
 - il ne faut pas que cela me prenne trop de temps, j'achète tout au même endroit
 - je préfère acheter directement au producteur pour lui assurer un prix de revient suffisant
 - je veux limiter mes déplacements
 - je suis sensibilisé à acheter uniquement des produits de saisons et locaux

LES FAMILLES A MADA

Céline Ruelle nous partage les échanges sur la vie familiale à Madagascar. Amedine, une des membres, est originaire de cette île. Un beau lien avec le thème « *La Famille au cœur de notre quotidien* » qui sera approfondi au Congrès. « *Madagascar est un pays très chrétien. La messe est très joyeuse, le dimanche est un jour de rencontre, on se parle, on s'habille bien. L'école publique est de mauvaise qualité, il y a beaucoup d'école privées. On y apprend le malgache, l'anglais, le chinois. On ne peut pas*



avoir de maison sans gardien, et son salaire coûte environ 80€. La plupart des familles ont une aide extérieure. Les soins sont payants, comme l'école.

Les aïeux sont à la maison. Il y a une vraie solidarité dans les familles. Le Père Pedro est arrivé il y a 40 ans, il aide les familles les plus pauvres et essaie de redonner de la dignité aux hommes. Les gens

doivent gagner leur vie pour pouvoir vivre dignement. Pendant 2 ans, il quitte Madagascar pour récolter de l'argent. Il a construit environ 3000 maisons. »

**Envie de découvrir d'autres équipes CMR ? :
Le CMR 27 lance une nouvelle série de rencontres inter-équipe
début 2020.**



En 2020, le CMR va « porter la Clameur du Rural dans l'Espérance » ! Après la synthèse des diaporamas réalisés par les équipes, le congrès national va nous permettre de nous exprimer sur 4 thèmes :

- Ce que nous affirmons sur...
- Ce que nous questionnons sur ...
- Ce que nous dénonçons sur ...

- ▶ *Agriculture et Alimentation : source de Santé*
- ▶ *Solidarité de proximité et Fragilités sociales*
- ▶ *La Famille au cœur de notre Quotidien*
- ▶ *Démocratie participative et Citoyenneté*

Au programme également : échanges, temps spirituels, spectacles, marché des initiatives et des producteurs... **Une délégation de 15 congressistes motivés part déjà de l'Eure...**

et il reste des places !

Osons inviter autour de nous, des personnes avec qui nous cheminons dans nos familles, notre entourage, nos relations de travail, dans diverses organisations. Faisons-leur découvrir notre joie d'être en mouvement, faisons découvrir le visage d'une Église au cœur des préoccupations des habitants-es qui vivent et ou travaillent en milieu rural.

**Nous comptons sur chacun-e pour aller aux périphéries,
pour ouvrir ce rassemblement à de nouvelles personnes,
pour sortir de l'entre soi et de notre zone de confort.**

Pour participer, Sophie collecte inscriptions via cmr.27@orange.fr



Finances

Bonjour à tous,

Voici 2 ans que je suis parmi vous pour la trésorerie du CMR. Cette mission me faisait peur comme franchir une montagne mais je me rends compte que c'est une petite

colline. Je me sens utile de venir le lundi au Carrefour Rural pour travailler avec la permanente Sophie (suivi de courrier, activités, finances etc.) et partager un moment avec Alain, membre du C.A. Notre année 2019 est terminée, et je tiens à remercier tous les membres pour la participation à nos activités (vente de poules, chocolat, fromage, agenda, soirée festive...) et aussi pour notre **cotisation annuelle. Elle est essentielle à la vie de la fédération 27 !** Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2020 et continuons à « Porter la Clameur du Rural dans l'Espérance. »

Élisabeth PLESSIS

Spécial Congrès :

Vins et hébergement
chez l'habitant

Pour financer le voyage des participants au Congrès, **vous pouvez commander des vins du Rhône. La gamme complète a été envoyée par mail début décembre 2019.**

Merci de renvoyer votre bon de commande à Sophie, par mail au cmr.27@orange.fr
ou par courrier au 6 B rue de Verdun, 27110 LE NEUBOURG.

L'équipe de préparation de Tarare propose également de **louer des gîtes « spécial CMR »**. Cette initiative de membres du CMR de la région Rhône-Alpes-Auvergne participera aux dépenses du Congrès. Ils vous accueillent chez eux le temps d'un week-end pour le prix de 25€ par personne (*somme qui comprend un dîner, une nuitée, un petit-déjeuner et une découverte de la région*). Pour les enfants, c'est gratuit. L'initiative **dépasse le seul aspect financier, il s'agit d'un projet qui permet le partage et la découverte mutuelle des personnes du CMR, mais aussi des territoires, des actions, des**

réflexions où ils sont engagés.

Comment faire ? C'est simple :

1. Je clique sur le lien suivant
https://docs.google.com/spreadsheets/d/19ISsIKY0S7d_w4LYe9HV68CRI0N4n6tTQ7x30eIV_zo/edit?usp=sharing pour accéder au catalogue des propositions : lieux, dates etc.
2. Je choisis un séjour
3. Je contacte les personnes pour se mettre d'accord sur les modalités d'accueil
4. Je réserve l'accueil en envoyant un chèque à l'ordre du CMR à Suzanne Deloire. 25€ par adulte (gratuit pour les enfants). Ainsi, il n'y aura pas d'échange d'argent avec les amis qui vous recevront.
5. Bon séjour !

Un conte de Noël aux 3 secrets

Le samedi 14 décembre, toute la Mission Rurale s'est retrouvée autour d'un conte pour entrer dans la magie de Noël. Voulez-vous en connaître les trois secrets ?



Lilou est une petite fille qui est très en colère « Habituellement, ses parents se pliaient à ses caprices et offraient sans tarder l'objet convoité. Trop peu désiré, trop peu attendu, il avait tôt fait de finir au rebut. » Mais cette fois, ils avaient décidé de ne pas céder à ses demandes de jouets. « Le cœur rempli de colère, Lilou s'enfonça dans la pénombre, en direction de la forêt. »

Elles y rencontre un vieil homme, une blanche chouette effraie, une biche et son faon tremblant ainsi que deux renardeaux dont l'un est blessé par un piège. Les uns après les autres, ils vont lui montrer la vie sous un nouveau jour, lui déposant 3 diamants « De la taille d'une noisette, c'était un diamant à plusieurs facettes. Il brillait légèrement au creux de sa main et semblait fredonner, tel un refrain... »

- 1er secret : Regarde chacun des arbres de la forêt ? Pas un n'est à l'autre semblable. Il y a des grands, des petits, des majestueux et des rabougris, pourtant point de jalousie. La comparaison est un poison. Tu es aimée telle que tu es. Nul n'est parfait, **aises-toi tel que tu es.**
- 2ème secret : Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir. Cesse d'amasser, bannis la peur de manquer. **Contente-toi de ce que tu as.** Ne cherche pas à garder pour toi. **Partage et tu verras ta joie décuplera.**
- 3ème secret : Nul ne peut commander le beau temps n'est-ce pas ? **Mais c'est toi qui choisis de danser sous la pluie. Mieux vaut accepter la réalité, plutôt que de trop déplorer l'adversité.** À quoi bon regretter, maudire, culpabiliser ou accuser ? Ne crains pas d'exposer ta vulnérabilité. De demander, de prier. »

Connaissant désormais les 3 secrets de la forêt, il lui semblait loin le temps où elle aurait demandé spontanément un jouet abracadabrant. Elle voulait juste rester le cœur apaisé, léger. [...] Il était près de minuit, lorsque la fillette se réveilla. Sur sa tablette brillaient trois diamants, de la taille d'une noisette. »